

Reseña Histórica del Postgrado de Psiquiatría

Dr. Dagoberto Espinoza Murra

La enseñanza de la Psiquiatría en la carrera de Medicina de nuestro país se remonta a 1945, con el regreso del primer hondureño (Dr. Ramón Alcerro Castro) que hizo esta especialidad en el extranjero (USA). Luego, al concluir sus estudios en México, se incorpora a la docencia universitaria el Dr. Asdrúbal Raudales. Poco tiempo después (ya se había retirado del país el Dr. Alcerro Castro) se suman al equipo los Drs. Mario A. Mendoza y Francisco León Gómez, quienes se formaron en Lima, Perú y New Orleans, respectivamente.

Con meses de diferencia (1970-1971) nos incorporamos al Departamento de Psiquiatría de la Facultad de Ciencias Médicas, el autor de estas líneas, así como la Dra. Elia Marina del Gallo y el Dr. Alfredo León Padilla. Pocos años después se sumaron los Drs. Daniel Herrera Salinas, Héctor Murcia, Kenneth Vittetoe, Américo Reyes Ticas, Rosalío Zavala y Gloria García de Nieto. Con la llegada de los Drs. Mario Mendoza h. y Octavio Rubén Sánchez Midence se continuó fortaleciendo el equipo psiquiátrico, tanto en lo asistencial como en la docencia.

En talleres y seminarios casi todos opinábamos que ya era tiempo de crear el Postgrado en Psiquiatría, pues en el Hospital Escuela, desde 1980, con el apoyo de la Secretaría de Salud y el reconocimiento del Colegio Médico, se había comenzado con las especialidades de Medicina Interna y Cirugía y luego Ginecobstetricia y Pediatría. Es bueno señalar que sin la ayuda financiera de la Secretaría de Salud y el reconocimiento formal del Colegio Médico, como lo establecían antes nuestras leyes, era imposible pensar en la formación de psiquiatras en nuestro país. El IHSS, bajo la conducción del Dr. Humberto Rivera, suscribió un Convenio Tripartito, sumándose a la UNAH y a la Secretaría de Salud para la formación de especialistas en diferentes campos del quehacer médico.

Con estos antecedentes y valido de la amistad que mantenía con el Dr. Carlos Roberto Reina Idiáquez, al ocupar él la Presidencia de la República, le solicité dos favores. a) Su apoyo a través de la Secretaría de Salud, para iniciar el Postgrado de Psiquiatría y b) Construir la sede del Instituto Hondureño para la prevención del Alcoholismo y Farmacodependencia (IHADFA). En mi